



**Nombre de alumno:**

**Jessica Janine García Aguilar**

**Nombre del profesor:**

**Heydi Janeth Cruz Zurita**

**Nombre del trabajo:**

**La migración en México**

**Materia:**

**Investigación básica**

**Grado:**

**3er cuatrimestre**

**Grupo:**

**A**



**LA MIGRACIÓN EN MÉXICO; SITUACIONES QUE LA HACEN POSIBLE.**

## ANTECEDENTES

Cuando se habla de migración se piensa rápidamente en las circunstancias por las que existe este fenómeno es porque se debe a las carencias, políticas y económicas principalmente en las que se viven en ciertas partes del mundo. De cualquier manera, la migración existe desde el inicio del ser humano como sociedad en todo el mundo. Por ejemplo, a partir del descubrimiento de América, millones de personas emigraron a los nuevos territorios americanos; y que al día de hoy Estados Unidos es el mejor ejemplo de migración.

Eramis bueno Sánchez, mencionó sobre los factores generales que conlleva la migración: *los desplazamientos territoriales del hombre han sido parte de su propia historia, agudizados en determinados periodos, atenuados en otros; han estado condicionados por diferentes factores de naturaleza ambiental, demográfica, económica, cultural, económica, religiosa y sociopolítica.*

Entonces, desde que el hombre se enfrentó a la necesidad de buscar mejores oportunidades de vida; ha dado paso al fenómeno de Migración, es cierto que se puede opinar desde el punto de vista humano es lo que naturalmente haría toda la humanidad, mejorar. Sin embargo, se ve afectado todo el desarrollo de un país más si está en crecimiento o también a los países consolidados les genera incertidumbre económica, social y política. Es cierto que mejora las oportunidades en las personas, pero también genera problemas de cualquier tipo en los países donde la afluencia de personas es demasiada.

## **PLANTEAMIENTO DEL PROBLEMA**

La migración genera en algunos casos la atención a las necesidades básicas de todo ser humano, por otro lado, desgasta la sociedad, la economía y otros factores. En México, donde actualmente se conoce como un país en vías de desarrollo, este tema genera mucha polémica y hace lento el desarrollo del país en todos los campos, son muchas cosas que las personas buscan en este país, una de ellas es satisfacer la necesidad económica, una vivienda, seguridad, y una paz relativa.

Cabe mencionar que todo esto se da en personas de todas las edades, desde niños hasta personas mayores tienen el mismo objetivo al llegar a México, y para ello se intenta mejorar la educación de las personas; pues la falta de oportunidades se debe en parte a la poca educación que se tiene o en muchos casos nada, al mismo tiempo los problemas de racismo y discriminación por parte de la sociedad mexicana, también se debe a la falta de educación de la misma sociedad, donde se cree que por ser de otro país son inferiores y que no tienen derecho a las necesidades básicas, se vuelve un entorno social y político tenso pues los residentes también sufren las mismas condiciones de los migrantes.

La violencia y los abusos de políticos hacen que el migrar sea un problema de gran tamaño, pues mientras la sociedad migrante busca mejorar su vida, otros, solo buscan aprovecharse de las circunstancias de estos, dando paso así a una enorme masa de problemas en este fenómeno que al final de todo, influye en el desarrollo y debilita a las sociedades establecidas en el país. Aparte de que ya es difícil tener oportunidades se hace cada día mas imposible y el fenómeno se diluye en un mar de problemas que pareciera no terminar.

## PREGUNTA DE INVESTIGACIÓN

Tomando en cuenta las principales necesidades de las personas migrantes se pudiera satisfacer dando mejores formas laborales, darles oportunidades de trabajo o cediendo ciertas libertades para que mejore tanto su situación como la de los residentes. Dado el caso fuera así; en los años anteriores se han ido dando oportunidades por parte de grupos sociales o personas que buscan como mejorar la vida de los migrantes, usando recursos privados o con la ayuda de ayuda pública. Pero, al ver la situación actual de migración en México; ¿se logrado dar una satisfacción a la población migrante dando oportunidades en materia económica y social?

Son muchas las opiniones acerca de este asunto, de la población migrante que se tiene en cuenta en el país quiere acceder a oportunidades laborales de respuesta rápida, es decir, buscan tener las oportunidades pero que también los resultados se noten a corto plazo dando paso así a nuevos retos de las autoridades nacionales. Por otro lado, no es posible tener certeza que al brindarles oportunidades se quedara para ver mejor sus esfuerzos o resultados; porque los objetivos de los migrantes, mientras que algunos sienten y tienen el apoyo otros tienen como principal objetivo llegar a los Estados Unidos.

Por lo tanto, dado que las condiciones son muy cambiantes y a la vez más complicadas en México para los Migrantes en su búsqueda de mejores condiciones de vida, según el gobierno mexicano: *Bajo esa óptica, México debe asumirse como un país de origen, destino, tránsito y retorno de personas migrantes y sus familias, con todas las consecuencias positivas inherentes a esta condición y con enormes retos que resolver.*

## HIPÓTESIS DE INVESTIGACIÓN

En México darles oportunidades o intentar satisfacer las necesidades a los migrantes conlleva un enorme problema, pues supone todo tipo de adversidades de los funcionarios públicos como la aceptación de los residentes del país. Las actividades de las sociedades son difíciles que cubrir lo básico es un enorme desafío. Por otro lado, de donde vienen los migrantes a México tienen o llevan una vida más difícil en el lugar de origen. Ciertos analistas dicen como es la vida económica en la mayoría de los países centroamericanos, y el porque la mayoría tiene que dejar sus hogares en busca del sustento básico o el derecho a poder tener lo necesario.

(NUSO, 2009). Por lo tanto, lejos de ver mejoras en el país cada día se hunden en una situación deplorable y que margina mas a las personas de pocas alternativas para la existencia. Aparte que las personas dominantes o quienes tienen la posibilidad de mejorar solo buscan sus intereses haciendo que la sociedad de bajos recursos tenga una nula posibilidad de poder avanzar.

La situación es más difícil para la población en edad de aprendizaje, es decir, los de menor edad deberían ir a la escuela, sin embargo, también afecta a todos en general. Como población deberían tener educación de calidad que les permita acceder a una de las pocas oportunidades que brindan los países centroamericanos, pero desafortunadamente todo es parte de una ilusión. Se estima que, en el 2014, **6 de cada 10 jóvenes entre los 15 y 24 años no estudiaban**. Esto refleja que las personas abandonan sus estudios conforme avanzan de grado, sin lograr graduarse. El reciente Informe del Estado de la Región Centroamericana, dice: **“Tenemos sistemas educativos excluyentes y de baja calidad.**

## **PROPÓSITOS**

Dadas las circunstancias de las personas migrantes en los países de donde vienen y los retos que enfrentan en México, se vuelve más difícil la posibilidad de poder hacerle frente a la situación. Pero como el hecho de las dificultades hay que ser conscientes de que como seres humanos sea cual sea la situación en general se tienen derechos fundamentales como es a la de vivir dignamente. Por ello, el tener información acerca de los hechos que actualmente es causa de la fractura social, económica y mas situaciones sociales en México hace que las estancias políticas se puedan centrar más en la problemática de dar lo necesario en materia económica y brindar una educación de calidad para poder motivar a los migrantes dándoles oportunidades de acuerdo al potencial de sus capacidades, pero dándoles la educación que requieran.

Las dirigencias políticas buscan frenar las masas migrantes con el fin de darle la ayuda necesaria a ciertas cantidades, que logren tener el apoyo necesario. Además, que las mismas personas tengan una perspectiva realista de la situación y de la ayuda que se les brinda, es decir, corresponder como buenos ciudadanos en el País a las ayudas o las formas de ayudas que se les brinda. Tener el apoyo bilateral tanto de los gobiernos como de la población migrante misma.

## **JUSTIFICACIÓN**

La observación y leer información de como es la vida de un migrante en un país que no es el suyo donde arriesgan la vida, se alejan de sus familiares y sin el apoyo del gobierno, hace posible que la sociedad se pregunte donde puede iniciar la ayuda a este problema. Entre otras cosas, como sociedad civil como se puede ayudar o que hay que hacer para contribuir para no afectar la sociedad mexicana con las nuevas culturas o ideologías que trae la población centroamericana. Tomar el papel en el país como intermediario entre Centroamérica y estados unidos, es decir hacer algo para poder controlar el paso de migrantes, pero también controlar a quienes han decidido quedarse en el país con el fin de mejorar su calidad de vida.

Como autoridades centrarse en los jóvenes del país pues puede desarrollarse potencial y mejores capacidades de adaptarse a la actualidad además de hacer conciencia sobre la problemática que causa en el país y principalmente en la familia misma. Es más: sensibilizar y hacer partícipes a las comunidades de origen, tránsito y destino; hacer que identifiquen y compartan sobre los riesgos de una migración irregular. Hablar de historias reales de las personas implicadas y motivar a la reflexión sobre lo que conlleva dejar atrás la cultura y la familia misma.

## BIBLIOGRAFÍAS

[http://catarina.udlap.mx/u\\_dl\\_a/tales/documentos/lri/guzman\\_c\\_e/capitulo1.pdf](http://catarina.udlap.mx/u_dl_a/tales/documentos/lri/guzman_c_e/capitulo1.pdf)

<https://www.lifeder.com/problemas-ocasionados-por-migracion/>

[https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/109344/M\\_xico\\_Frente\\_al\\_Fen\\_meno\\_Migratorio.pdf](https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/109344/M_xico_Frente_al_Fen_meno_Migratorio.pdf)

<https://nuso.org/articulo/el-impacto-de-la-crisis-en-america-central/>

<https://rosanjose.iom.int/site/es/blog/4-acciones-claves-para-proteger-y-asistir-migrantes-en-condicion-de-vulnerabilidad>